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Sitzung des Sport- und Kulturausschusses der Stadt Bornheim am Mittwoch, 05.06.2013, 
18:00 Uhr, im Ratssaal des Rathauses Bornheim, Rathausstraße 2 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 37/2013

  Nicht-öffentliche Sitzung  SKA Nr. 3/2013
 
Anwesende 
Bürgermeister 
Henseler, Wolfgang Bürgermeister  

Vorsitzender 
Stüsser, Peter CDU-Fraktion  

Mitglieder 
Feldenkirchen, Hans Gerd UWG/Forum-Fraktion  
Freynick, Jörn FDP-Fraktion  
Geuer, Theo CDU-Fraktion  
Gruneberg, Julia SPD-Fraktion  
Jaritz, Karin SPD-Fraktion  
Keils, Ewald CDU-Fraktion  
Marx, Bernd Bündnis90/Grüne  
Odenthal, Kurt CDU-Fraktion  
Schausten, Manfred SPD-Fraktion  
Schwarz, Wolfgang CDU-Fraktion  
Strauff, Bernhard CDU-Fraktion  
Voigt, Philipp SPD-Fraktion  

stv. Mitglieder 
Deussen-Dopstadt, Gabriele Bündnis90/Grüne  

beratende Mitglieder 
Heßling, Günter Seniorenbeirat  

Verwaltungsvertreter 
Nowak, Brigitte  
Schwartmanns, Annemarie  

Schriftführer 
Over, Willi  

Nicht anwesend (entschuldigt) 
Düx, Josef Kulturforum  
Schirilla, Mary Musikschule  
Schmitz, Heinz Joachim Bündnis90/Grüne  
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T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 
 Öffentliche Sitzung 

 
 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  
2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  
3 Einwohnerfragestunde  
4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 19/2013 vom 

09.04.2013 
 

5 Gewährung eines Baukostenzuschusses für einen Kunstrasenplatz in 
Höhe von 50.000 € an den TuS Roisdorf 1932 e. V. 

287/2013-1 

6 Zukunft der Stadtbücherei 278/2013-10 
7 Mitteilungen mündlich und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 

Sitzungen 
 

8 Gemeinsame Anfrage der CDU-Fraktion und der Fraktion Bündnis 
90/Die Grünen vom 12.05.2013 betr. Sachstand Installation eines öf-
fentlichen Bücherschrankes 

279/2013-10 

9 Anfragen mündlich  
 
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 
 
AV Peter Stüsser eröffnet die Sitzung des Sport- und Kulturausschusses der Stadt Born-
heim, stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist und dass der Sport- und 
Kulturausschuss beschlussfähig ist. 
 
Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt: 
TOP 1 – 9. 
 
 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  
Herr Over ist bereits als Schriftführer bestellt. 
 

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  
Es wurde kein Ausschussmitglied verpflichtet. 
 

3 Einwohnerfragestunde  
Keine 
 

4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 19/2013 
vom 09.04.2013 

 

Beschluss 
Der Sport- und Kulturausschuss erhebt gegen den Inhalt der Niederschrift über die Sitzung 
Nr. 19/2013 vom 09.04.2013 keine Einwände. 
 
- Einstimmig -  
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5 Gewährung eines Baukostenzuschusses für einen Kunstrasen-
platz in Höhe von 50.000 € an den TuS Roisdorf 1932 e. V. 

287/2013-1 

Beschluss: 
Der Sport- und Kulturausschuss beschließt, dem TuS Roisdorf 1932 e. V.  einen Zuschuss in 
Höhe von 50.000 € zur ausschließlichen Verwendung für den Umbau des Tennenplatzes in 
Roisdorf, Ehrental in einen Kunstrasenplatz zu gewähren.  
 
- Einstimmig -  
 

6 Zukunft der Stadtbücherei 278/2013-10 
Der Antrag der FDP-Fraktion, den Bürgermeister zu bitten, die durch die Mietminderung der 
Stadtbücherei eingesparten freiwilligen Mittel in den Haushaltsjahren ab 2014 als Zuschuss 
für den Förderverein des Theaters im Kloster vorzusehen, wird mit einem Stimmenverhältnis 
von 
01 Stimme für den Antrag (FDP) 
13 Stimmen gegen den Antrag (CDU, SPD, B 90/Die Grünen, UWG) 
abgelehnt. 
 
Beschluss: 
Der Sport- und Kulturausschuss beschließt auf Antrag der CDU-Fraktion, der FDP-Fraktion 
und der UWG/Forum-Fraktion 
1. die Ausführungen des Bürgermeisters zu seinen Beschlüssen aus den Sitzungen am 

16.01.2013 und 09.04.2013 zur Kenntnis zu nehmen, 
 

2. den Bürgermeister zu beauftragen, die Stadtbücherei entsprechend dem vorgelegten 
Konzept für die Jahre 2013 – 2019 und den nun erarbeiteten Prüfungsergebnissen 
(und der Vorlage 278/2013-10) 

a) zur Elektronischen / digitalen Bibliothek (Online), 
b) der Ausweitung der Kooperation mit den konfessionellen Büchereien im 

Stadtgebiet 
c) sowie die Anpassung der Öffnungszeiten an das Nutzerverhalten (Umset-

zung Samstagsöffnung)  
weiter zu entwickeln und    
 

3. den Ausschuss regelmäßig über die Fortschreibung zu informieren. 
 
- Einstimmig -  
 

7 Mitteilungen mündlich und Beantwortung von Fragen aus vorhe-
rigen Sitzungen 

 

Keine 
 

8 Gemeinsame Anfrage der CDU-Fraktion und der Fraktion Bünd-
nis 90/Die Grünen vom 12.05.2013 betr. Sachstand Installation 
eines öffentlichen Bücherschrankes 

279/2013-10 

- Kenntnis genommen -  
 
Zusatzfragen von AM Deussen-Dopstadt 
1. Seit wann steht der Bücherschrank in der Bürgerhalle? 
2. Wann ist die offizielle Übergabe geplant? 
Antwort: Fachbereichsleiterin Annemarie Schwartmanns 
Zur Zeit befinden wir uns in der Testphase. Im vergangen Winter wurde zunächst ein Regal 
aufgestellt, welches sich nicht als standsicher herausgestellt hat. Aus diesem Grund wurde 
dieses Regal gegen ein geeignetes Regal ausgetauscht. Die notwendige Beschilderung über 
die Verwendung des Bücherregals ist noch nicht erfolgt. Diese soll jedoch kurzfristig erfol-
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gen. Danach ist beabsichtigt, die Öffentlichkeit über die Nutzungsmöglichkeiten des Bücher-
schrankes in Kenntnis zu setzten.  
Antwort Bürgermeister Wolfgang Henseler zur Frage 2 
Aufgrund der begrenzten personellen Kapazitäten wurden zunächst die konzeptionellen Ü-
berlegungen und Nachfragen bezüglich der Stadtbücherei  bearbeitet. Nachdem der Aus-
schuss nun den Beschluss hinsichtlich der Zukunft der Stadtbücherei gefasst hat, können 
nun die erforderlichen Maßnahmen zur Nutzung des Bücherschrankes getroffen werden.  
3. Trifft es zu, dass der Stadt Angebote über geeignete Schränke vorgelegen haben und 

diese von der Stadtverwaltung abgelehnt wurden? 
Antwort: Fachbereichsleiterin Annemarie Schwartmanns 
Dem Archivar ist ein gebrauchtes Bücherregal per Foto angeboten worden. Dieses Regal 
bietet hinsichtlich Größe und Stellmöglichkeiten gegenüber dem zur Zeit verwendeten Regal 
keinerlei Vorteile. 
 

9 Anfragen mündlich  
Keine 
 
Ende der Sitzung: 18:50 Uhr 
 
 
 
gez. Peter Stüsser  gez. Willi Over 
Vorsitz  Schriftführung 
 
 


